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Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Ausschusses, 
 
im Sommer werden die ersten Wohnungen im Baugebiet Emscherquelle bezogen. Im Bauge-
biet ist eine Bushaltestelle vorgesehen. Daher muss auch eine Anbindung erfolgen. Für uns 
als Befürworter des ÖPNV ist das eine Aufgabe der VKU in Zusammenarbeit mit der Gemein-
deverwaltung.   
Wünschenswert wäre eine Verbindung Opherdicke, Hengsen und demnächst über die Lands-
kroner Str., Baugebiet Emscherquelle, dann weiter über die Schäferkampstraße, Rausinger 
Str. zum Bahnhof, da auch in Rausingen eine Anbindung an den ÖPNV fehlt. Die Sölder Str. 
könnte mit einer solchen Streckenführung erheblich entlastet werden.  
 
In unserem Wahlprogramm setzen wir zukunftsweisend auf eine Verbindung Opherdicke, 
Hengsen und Holzwickede durch eine barrierefreie Beförderung, in der nahen Zukunft evtl. 
auch mit autonom fahrenden Fahrzeugen.  
Zahlreiche dieser Projekte, die meisten in Erprobungsstufen, gibt es bereits. Ziel ist es: Nut-
zung autonomer Fahrzeuge zu erforschen, attraktive Mobilitätsketten im ländlichen Raum zu 
schaffen und eine Vernetzung autonom fahrender, mit regenerativen Antrieben ausgestatte-
ter Kleinbusse im Regelbetrieb des ÖPNV voranzutreiben. 
 
 
Antrag: 
Wir beauftragen die Bürgermeisterin den Antrag an den entsprechenden Ausschuss weiter-
zuleiten. 
Wir bitten den Ausschuss einen Beschluss zu fassen, der die Verwaltung beauftragt Gesprä-
che mit der VKU aufzunehmen, um zeitnah eine neue Streckenführung wie oben beschrie-
ben einzuführen und  
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An die Bürgermeisterin  
Frau Ulrike Drossel 
mit der Bitte um Weiterleitung 
an den zuständigen Ausschuss 

 
Susanne Werbinsky 
Fraktionsvorsitzende 
 
Dietmar Appel 
Stellv. Vorsitzender  
 
 
Holzwickede, 20.01.2021 
 
 

 

Antrag: Gespräche mit der VKU bzgl. erweiterte Streckenführung aufnehmen und Förder-
möglichkeiten für Umsetzung von Pilotprojekt „Autonome Shuttle-Bus-Projekte“ eruieren 



 

 

Möglichkeiten prüfen, an Pilotprojekten bzw. Fördermöglichkeiten von autonomen, emissi-
onsfreien Kleinbussen teilzunehmen. 
 
Die Einrichtung eines Bürgerbusses soll allerdings dringend weiter verfolgt werden, so wie es 
bereits der Bürgerblock gefordert hat, um Älteren und Menschen mit Handycaps, oder auch 
ohne fahrbaren Untersatz aus Hengsen u. Opherdicke die Anbindung an die Gemeindemitte 
zu ermöglichen.    
 
Ein konkreter Beschluss könnte nach Diskussion im Ausschuss formuliert werden.  
 
 
Mit grünen Grüßen  
 

 
Susanne Werbinsky 
 


